
香港文匯報訊（記者李自明）今年區議
會荃灣馬灣選區共有4人參選，戰況激烈。
新民黨社區發展主任黃超華以「家住馬灣，
全力為您拚」的優勢，配以具體實績強勢出
戰。他批評反對派政客為一己政治本錢，事
事激進「抗爭」，令香港社會無日安寧。他
強調，自己會通過「親身體驗，實地求
證」，繼續跟進區內交通配置、飛機噪音及
社區環境衛生等問題，為馬灣開創新景象，
為居民爭取權益。

嘆噪音交通問題投訴無門
出身基層的黃超華，從小到大樂於參與社
會義務工作，回饋社會。他除了是九龍義工
團傑出義工領袖外，也擔任少年警訊柔道教
練及公開大學「助人自助計劃」義務導師
等。
現職新民黨社區發展主任的他，近年以
「家住本區」的優勢服務馬灣，並在過程中
發現不少區內交通、噪音及環境衛生等「老
問題」，也深深體會到居民「 投訴無門」
的苦況，促使他決心出戰今年的馬灣區選。

憑藉「人做唔好，我會做得更好」的信
念，黃超華用心服務地區往績扎實。針對馬
灣人口持續上升，周末訪客數目增加，他促
請當局優化該區交通配套。今年，馬灣在半
年內發生兩宗嚴重交通意外，他迅速去信運
輸署署長，建議將馬灣鄉委會路轉出珀林
路，及芳園路轉出珀林路，由雙虛線「讓
路」標記改為雙白線「停車」 標記，獲署
方接納建議並進行地區諮詢。

尋建「三跑」雙贏方案解民憂
有政客為一己議席，不惜令地區議題與香

港發展勢不兩立，黃超華強調，興建機場第
三條跑道是大勢所趨，恕他不能認同有些人
為了爭取政治本錢而為反對而反對。
不過，他理解到居民的擔憂，並致力尋找

雙贏方案。早前，他就和新民黨立法會議員
田北辰聯署去信民航處，要求在珀麗灣1座
至5座之間，增加一部飛機噪音監察儀，更
全面監察馬灣島上的飛機噪音數據，確保居
民「有覺好瞓」。
黃超華形容，馬灣是中產社區，所謂的

「蛇齋餅糉」「派都無人要」，居民需要的
是「度身訂造」的服務，例如關注社區整體
配套、如何達至「人寵共融」，又期望區內
有開闊小朋友眼界的親子體驗活動等。為解
決區內寵物隨處便溺問題，他曾聯同田北辰
專門落區視察，又製作不同語言的單張，向
居民及傭工加強宣傳教育。
大戰在前，面對馬灣區3位對手，包括

「新民主同盟」的譚凱邦、「新思維」的陸
偉良，及報稱獨立的現任區議員曾文典，黃
超華坦言，有分析指3人的反對派背景相
近，可能對他較有利，但他始終堅信要贏取
選民的信賴，最重要的是候選人本身的地區
往績，質疑事事激進「抗爭」，未必能贏取
民心。
黃超華居於馬灣，服務馬灣，通過「親身
體驗，實地求證」，到位地回應了居民的需
要。他承諾一旦成功躋身議會，會繼續全職
服務社區，監察政府施政，而新民黨專業團
隊強勁，也能成為居民的後盾，提供支援服
務。他衷心希望馬灣選民能在區選中，給他
為馬灣開創新景象的機會。

香港文匯報訊（記者 李望賢）區選在
即，7歲就在觀塘區生活，今年競逐觀塘康
樂選區的馬軼超，近日在接受本報訪問時
表示，自己2007年得到街坊支持擔任議員
以來，過去8年都努力參與創建觀塘，促成
了多項民生實事，包括促成特區政府落實
肺炎鏈球菌疫苗納入「兒童免疫接種計
劃」，爭取擴建聯合醫院，與一眾區內人
士發動大遊行爭取興建海濱長廊等。他希
望可以繼續與觀塘一起成長，向前走。

做「找得到見得到聽得到」議員
馬軼超近日在接受本報訪問時表示，現
在聯安街、功樂道、康利道升降機及行人
系統正在進行初步設計，康寧道公園重置
在即，觀塘海濱公園已經建成二期共900
米，正在配合啟德發展區和郵輪碼頭進一
步發展。這些均受到市民歡迎。同時，市
中心重建中的各項安排及臨時配套，也進
行得如火如荼。觀塘道路網絡、文康設施
等都在向前走，需要一個年輕有魄力，有
學歷，有經驗，願意聽取意見的民選議員
去服務市民。
馬軼超妻子許有友大力支持丈夫參選。

她說，每當香港打起颱風，下起暴雨，

「馬仔」第一時間就會想到康樂區的街坊
們，康樂區的花草樹木，康樂區的交通。
馬仔住在本區，感同身受，希望盡快處理
區內大小事務，以急民之所急的心服務街
坊。近年來科技日新月異，連年幼的女兒
也懂得向爸爸說，爸爸電話的WhatsApp聲
音響了，微信的聲音也響了，妻子及女兒
都支持爸爸，令他感到欣慰。他希望更貼
心地服務鄰居，做到「找得到、見得到、
聽得到」的議員。

獲林大輝黃錦輝全力支持
立法會工業界議員林大輝全力支持馬軼

超。他說，自己有一次在立法會與區議員交
流會議上，聽到馬仔發言關於「滲水辦」增
加資源服務市民問題，認為他能一語道破問
題所在，是一個有議政能力的區議員。
香港中文大學工程學院副院長黃錦輝也

讚揚，馬軼超對香港資訊科技有很大貢
獻，由馬仔擔任主席的「中港資訊科技人
才發展中心」，引入國家認可的計算機及
軟件類專業考試，協助香港IT人才考取國
家的專業資格，擴闊執業範圍。
康樂選區候選人還包括「東九龍社區關

注組」的陳澤滔。

王潤強於首次出選石湖墟選區時曾
經被人「勸退」，因為該區絕非

「政壇初哥」所能應付的，惟他卻遇強
愈強、「愈戰愈勇」，與區內各「矛
盾」正面交鋒。針對上水最「難搞」的
水貨客滋擾居民問題，他直言，問題早
在他上任前已出現，惟他出任該區區議
員後，主動支持特區政府的限奶令、帶
頭舉報水貨黑點，並與食環署、警方打
擊商舖違規擺設等。

設投訴機制聯區督促打擊
同時，他因建議迫使商戶清拆門前地
台，觸及商戶利益，令他與部分商戶關
係弄得一度緊張。他又曾帶領區議會成
立市容工作小組，設立投訴機制，和繼
續督促政府處理水貨客問題，聯絡內地
部門加強打擊水貨客，及進行跨部門會
議，特別是水貨客問題不僅牽涉上水，
還涉及其他地區，故他推動特區政府帶
領跨區合作。而他也非常支持「一周一
行」的實施。
王潤強強調，處理水貨客問題是長
遠的事，故他提出不少建議，包括建
議特區政府考慮向任何1日內離港兩次
以上的人士收取離境稅，「因為旅客
無可能一日出入咁多次，如果一日出
多過3次就應重罰」，且要多區合作，
如聯同元朗等區一起實施才能收效。
他又建議，當局應考慮訂立「拆包
裝」條例，倘旅客購物自用，「拆包
裝是無所謂，但若不肯拆就有可疑，
即有轉售的動機。」

批反對派阻建邊境購物城
他又提出實行「源頭堵截、監管莊
家」或增建商場商舖，及興建邊境購物
城，「畀嗰啲旅客、水客也好，自己去
買，不用使用我們交通或任何的設施，
好可惜，反對派不僅阻撓，仲話個計劃

不斷製造內地與香港的水貨客。」

跨區生回流機制建議獲准
王潤強又指，跨境學童與本區學童

爭學位曾經非常擾民，「次次派親位
就引起雙方矛盾。」因此，他不斷與
教育局等加緊聯絡和商討解決方法。
2014年，特區政府終於接納民建聯的
建議，為跨區讀書學童設回流機制，
將有關人士列入跨區網，先讓北區本
地學童先獲派位，既不用引發矛盾，
讓跨區學童就讀人數過少的學校，讓
該校免被「殺校」。
在單車違泊方面，他指出，上水的單

車塞滿道路，非常阻街，惟附近的短程
巴士候車時間由15分鐘至 20分鐘不
等，令市民寧願踩單車，「5分鐘就到
自己的目的地且又免費。」
他建議徵收泊單車費用、開設禁區，

為讓居民有誘因乘搭公共交通工具，他
一直爭取設立連接港鐵的免費接駁巴
士，鼓勵更多人乘車，並建議興建更多
單車泊位，其中如新型泊車架已納入試
點，紓緩單車違泊問題。

成功爭建升降機便利居民
為方便居民及分散人流，王潤強在區

內也成功爭取「人人暢道通行計劃」，
其中兩部升降機已啟用，有5部則仍在
進行工程，另有兩部的興建計劃已獲得
通過，締造無障礙通道的生活環境。事
實上，區內的衛生、擴建醫院、增設更
多無障礙設施及行人路上蓋、要求支援
舊樓業主加強大廈管理和監察屋苑管理
及維修工程投標情況、協助居民處理維
修、防火、驗樓等，優化公共交通服務
等，王潤強也一一關注到，並協助居民
處理。
石湖墟候選人還包括民主黨的林卓

廷，及無申報政治聯繫的劉匡健。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）上水地處香港與內地的夾縫，面

對不少挑戰與矛盾，包括水貨客問題，跨境學童引發本地學童學位

不足，以至單車違泊阻街及各種問題叢生等，可謂「難搞」至極。

不過，今年區選競逐北區石湖墟選區連任、民建聯的王潤強卻愈戰

愈勇。他強調，自己「家住石湖、工作在石湖，生活在石湖」，對

該區充滿濃厚感情，和居民建立緊密的關係，更熟悉區務，即使面

對對手無理抹黑，他也無所畏懼，並會繼續本着服務居民的信念，

在區內工作，同時他亦相信居民對其政績是有目共睹。

王Sir「兄長」引領學子
從事教育工作多年的王潤強（王

Sir），在教學與區務之間永不停步。他
在訪問中分享了自己教導學生的心得。
他笑稱，自己自視為兄長來引領學子，
在社會仍未在政治上「敵我分明」時，
他與學生仍相處融洽，可嘆去年79日
「佔領」行動發生後，「與學生相處上
亦唔多唔少出現點困難。」他希望特區
政府能着力修補社會撕裂，及反思如何
重推國民教育，讓香港的學生能從幼起
了解國家，學懂愛護國家，減少社會紛
爭與對立。

身兼教聯會副會長的中學教師王
Sir，從事教學工作和任教數學至今已經
36年。他強調，擔任這份工作有一種
使命：「做區務，能立竿見影改善社
區；做教育則須長遠發展，培育社會的
未來棟樑。」他強調，教書不能「靠
嚇」，因為會窒礙學生的學習進展，反
而應先培養他們對本科的興趣，繼而發
揮潛能。他笑言，自己絕不以學生的
「朋友」自居，反而視己如學生的兄
長，引導他們成長。

「佔」禍一度影響師生關係
王潤強說，自己一直與學生相處

融洽，由於他有議員的背景，也有
不少學生和他討論時政，不少學生
更會私下「WhatsApp」和傳電郵予

他，向他請教或尋求意見，正如日
前有學生主動向他詢問有關興建房
屋、開發郊野公園爭議等，「學生
有想法係好的，但一定要guide（指
導）。」

不過，去年以年輕人為主軸的「佔
領」行動發生後，年輕人始對社會的
怨恨逐漸增加，也令香港政治分歧更
見分明。本身為民建聯成員的王Sir
直言，事件令他與學生之間的相處起
了變化，甚至出現少許困難。他深深
嘆道，一場「佔領」行動令香港撕
裂，「傷及幾代人的關係」，正如他
與部分持不同意見的學生一樣，「係
好需要時間去修補，都好希望特區政
府諗下對策。」

他嘆道，政治本不應帶進校園。雖
然他認為「佔領」行動參與者主要是
大學生，但也擔心年紀尚輕、單純的
中學生容易受到影響。歸根究底，他
認為目前的禍風，皆自特區政府推行
國情教育的失效，「國情教育就應早
於小學時好好去學，去理解國家起
源、發展，愛護祖國。」他希望大家
明白，「每個國家皆有自己的歷史、
過去，民主與發展都非
一 時 三 刻 的 事 」 。

■香港文匯報
記者鄭治祖

王潤強在任內雖努力解決區內的諸多問
題，但水貨客等問題難搞，其對手就不斷借
此抹黑他，包括用橫額稱他曾說過「水貨客
確實刺激北區甚至本港整體經濟」。王潤強
在訪問中強調，自己該份工作報告的全文實
為「宏觀來看，水貨客確實刺激北區甚至本
港整體經濟，但同時帶來阻塞街道、區內店
舖單一化等問題」。他無奈地說，對手的做
法明顯是在斷章取義，他只能循法律途徑追
究及向選舉事務處投訴。

王潤強在訪問中強調，自己在該區的各項
政績是有目共睹的，市民都心中有數，相信
只是抹黑者對他的政績認知不足而已。但他
的確對其對手以抹黑的方式來宣傳感到非常
困惑，並以經營茶餐廳來比喻 :「例如我開間
餐廳宣傳自己價廉物美、地方清潔，但佢間
餐廳唔宣傳自己賣點，但就不
停數落對手來宣傳，我咁耐都
無遇過咁嘅對手。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

遭
斷
章
取
義
抹
黑

法
律
追
究

■■王潤強指上水被單車王潤強指上水被單車
塞滿道路塞滿道路，，非常阻街非常阻街。。

■■王潤強成功爭取興建多部升降王潤強成功爭取興建多部升降
機機，，締造無障礙通道的生活環境締造無障礙通道的生活環境。。

■王潤強對水貨客問題的言論，被對手斷章
取義。圖為火車站一景。

■街坊主動
走近為擺街
站的馬軼超
打氣。
受訪者供圖

■黃超華在監察巴士班次情況，及聆聽居民意見。

■黃超華
與田北辰
視察珀麗
灣的飛機
噪 音 問
題。
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家住石湖墟 區事最明了
迎壓力多招減水客滋擾 實績豐碩無懼對手抹黑

黃超華「度身訂造」服務馬灣居民
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馬軼超：促民生實事 與觀塘同成長


